
7№ 6 (232),
июнь 2020 г. ЗЛВОИ: как живёшь, районка

Виктор Васильевич готовил базу:  де-
лал выборки фамилий инвалидов в пен-
сионном фонде, проводил инструктаж. 
Вадим Сергеевич сделал юридическое 
обоснование. Владимир  Александрович 
инициировал массовое создание перви-
чек на местах. Лидия Павловна структу-
рировала работу и формировала  новые 
методы, при ней  денежная и вещевая 
помощь перестала оседать в Варнавино 
и уходила уже в дальние деревни.  

Потихоньку  собирались коллеги по 
общественной работе – организовались 
первички в селах Антониха, Лапшанга, 
Звернихи, Макарий, Богородское...  Все 
ответственные,  настойчивые, яркие, за-
ботливые. Ходили из дома в дом  и убеж-
дали: вступай, не пожалеешь! Вскопать 
грядки, подлатать  забор, наколоть дров, 
достать лекарство? Поможем!

Были и жемчужины. В середине 90-х 
появилась первичная организация в де-
ревне Михаленино. Ее руководителем 
стала молодая и энергичная Нина Мед-
ведева. К ней потянулись люди, быстро 
поняв: если Нина Викторовна обещала, 
то выполнит. Михаленинцы стали приме-
ром во всем. 

Гордились и Николаем Зеленкиным  
из Антонихи. В его времена медленно, 
но все настойчивее вставал вопрос о 
разделении двух организаций в тех се-
лах, где  ветеранские группы и группы 
инвалидов возглавлял один человек.  В 
2001 году  таким образом разделился 
Антонихинский коллектив. Его верный 

Силу черпают в объединении
"Как в большинстве районов: списки и отчетность у ветеранской и 

инвалидной организаций – отдельно, а актив один, всего 15 человек", – 
так рассказывала о первых годах истории  Варнавинской районной орга-
низации ВОИ  председатель «первички» Клавдия Смирнова. Она возглав-
ляла группу инвалидов при поселковом совете. Это была самая крупная 
первичная организация – 100 человек. Клавдия  Ивановна вела обще-
ственную деятельность почти при всех  председателях: Викторе Ко-
корине, Вадиме Аверьянове, Владимире Антонове, Лидии Ломоносовой.  

и заслуженный председатель  Зеленкин 
отдал часть актива  вновь избранной На-
дежде Левицкой. 

Левицкая тоже стала «звездочкой». 
Численность ее новой группы тут же под-
скочила  до полусотни человек.  Посеще-
ние занемогших на дому и в стациона-
ре,  поздравление с юбилеями,  помощь 
по хозяйству – это Надежда Никитична 
всегда с удовольствием  брала на себя. 
А еще она  проводила прекрасные празд-
ники, пекла замечательные пироги.  Не-
смотря на возраст и  нездоровье ни одна 
ее поездка  в райцентр не ограничива-
лась собственными делами. В аптеку, в 
соцзащиту, в пенсионный фонд, в центр 
электроснабжения – каждый раз у нее 
поручения от подопечных.

Отлично работала  первичная органи-
зация поселка Мирный.  Активисты рас-
сказывают, что  это был особенно друж-
ный коллектив. Один факт: когда  надолго 
слегла одна из них, то все по очереди  всё 
лето ухаживали за ее огородом.    

В середине первого десятилетия но-
вого века  единственным человеком, кто 
работал и с ветеранами, и с инвалида-
ми, оставалась  Александра Студенова 
из села Макарий. Макарьевская органи-
зация не из крупных, но  инвалиды живут 
в деревнях вокруг села – далеко друг от 
друга. Только благодаря  доброй помощи 
активистов  они  не обделены ни помо-
щью, ни праздниками. 

В 2016 году  коллектив варнавинцев 
возглавила Надежда Котикова.  

Полосу подготовила Анна МИРНАЯ

Из  беседы с председателем Варнавинской РО ВОИ 
Надеждой  Александровной КОтИКОВОй:

– Сегодня в наших списках 450 человек. Живем бедновато. Получаем вещевую 
помощь на 2,8 тысячи рублей от областной организации, а больше помочь нам не-
кому. Предприниматели в дружбу с нами вступают неохотно. Из взносов выделя-
ем деньги на посещение тех, кто не встает. Гостинцы  юбилярам  председатели 
первичек часто приносят из личных запасов.  Вместе  сельский актив я собираю 
нечасто: общественный транспорт ходит  редко, да и проезд недешевый.   В 
самом Варнавино мы  для мероприятий объединяемся с ветеранской организа-
цией – в её составе половина инвалидов.  Точно такое же положение в местном 
отделении  Союза пенсионеров, с ними мы проводим общие соревнования – дартс, 
шашки, легкоатлетические упражнения. Объединение дает нам  новые силы. Те 
из нас, кто чувствуют себя лучше, занимаются при  муниципальном социальном 
центре скандинавской ходьбой, проводят вместе досуг.  Культурно-познаватель-
ную деятельность развертываем вокруг двух наших районных музеев – стараем-
ся посещать  все новые экспозиции.  Творческие сборы проводим в библиотеке. В 
литературной гостиной читаем  свои стихи, говорим о поэзии.

Спортивные соревнования.  
Судья – председатель первички  Надежда Котикова

В районной организации одних 
юбиляров в год свыше 300 человек. 
Объединяют и другие формы рабо-
ты. Тем, кто по состоянию здоровья 
не может самостоятельно двигаться, 
правление подбирает  подходящих 
по возрасту и интересам товарищей 
– научились даже общаться в «Одно-
классниках». Да и телефонная связь 
стала доступной – у каждого в руках 
по личному гаджету. Есть и не такие 
уж накладные варианты, если выбрать 
скромный сотовый аппарат или согла-
ситься на старую модель, которую внук 
собирается менять на более накручен-
ную. Люди видят активную работу ВОИ. 
Численность организации растет.

Общение – это жизнь. Живое обще-
ние – особенно. Древние Рождество, 
Пасха, Троица, современные «красные 
дни календаря» - Российской армии, 
Матери, День Победы, День народного 
единства  - ни одна такая дата не обхо-
дится без посиделок.  Еще в 1988 году 
администрация города Павлова выде-
лили инвалидам помещение в новом 
доме по улице Тельмана, 8б. Здесь во 
всенародные праздники всегда людно. 
С удовольствием принимают обще-
ственную организацию Дома культуры, 
библиотеки, школы, залы и офисы со-
циальных учреждений.

А еще – городские площади и лес-
ные лужайки, святые монастыри и ок-
ские берега. «Здравствуй, лето!» – ког-
да еще проводить этот традиционный 
праздник, как не в теплый июньский 
день! Он проходит как яркое костю-
мированное шоу. Конкурсы на лучший 
венок из полевых цветов, на самую ме-
лодичную песню, забавную маску, кра-
сивый наряд,  лучший садовый букет. 
И главный приз – завоевавшей звание 
«Мисс Лето». Недавно ей стала Елиза-
вета Михайловна Логунова, председа-
тель первичной организации деревни 
Ярымово.

После сбора урожая стали тради-
цией «Огородные причуды» и «Дары 
осени».  А праздники «Русский само-
вар», «Русская каша», «Русский пирог» 
проходят вне зависимости от времени 
года. Собраться в дружеский круг  хо-
рошо и зимой, и летом.           

Павловчане славятся золотыми ру-
ками. Чтобы поздравить лучших людей 
общественной организации и посмот-
реть самые грандиозные за послед-
нее пятилетие выставки «Рукотворное 
искусство» и «Русь православная», в 
большом зале ДТЮ  собрались 300 че-
ловек. Среди лучших  мастеров назва-

Ветер века – 
в наши паруса

Их полторы тысячи. Во главе организации, как и положе-
но, правление. Каждый месяц собирается президиум: утвер-
дить план работы, обсудить финансовое состояние, выслу-
шать приглашенных председателей первичных организаций, 
продумать ближайшее мероприятие. Все как должно быть. С 
2011 года стали проводить расширенные заседания правления  
в первичных организациях города и района.    

ны Л.Ф. Лапина (вышивка нитью), П.В. 
Цанг (вышивка бисером), В.Н. Чилин 
(фотография). Л.Г. Судакова стала ли-
дером поэтического конкурса.

Соревнуются не только со своими 
земляками. На познавательную игру 
«Что? Где? Когда?» позвали соседей 
из Сосновской районной организации 
ВОИ. Всегда дорогие гости – инвали-
ды Богородского района. Павлово ста-
новится местом встречи  всех четырех 
активов межрайонного совета ВОИ: к 
ним приезжают коллеги из Вачского,  
Сосновского, Павловского, Богородско-
го районов.  Тематическую встречу мо-
гут назвать, например, «Край родной»: 
экскурсии, музей, выставка, концерт  
народной песни окских берегов – ан-
самблей Павловской городской органи-
зации ВОИ. В подарок – книги, издан-
ные к 450-летию Павлова на Оке.

Озера «Кусторка» и «Свято», тур-
база «Лесная здравница» – места фе-
стивалей здорового образа жизни. В 
спонсоры этих проектов правление 
павловчан старается завлечь  самых 
милосердных предпринимателей. Ведь 
физическая форма – залог деятельного 
отношения к жизни.  Администрация го-
рода разрешила инвалидам и пенсио- 
нерам бесплатное посещение  групп 
здоровья и бассейна в ФОКах «Звез-
да» и «Торпедо».  Проводятся и другие 
межрайонные встречи – соревновались 
с  городом Вача и рабочим поселком 
Сосновское в нескольких видах спор-
та, этот физкультурный праздник на-
зывается «Сильные, ловкие, смелые». 
С 2015-го ежегодно проходит спарта-
киада по семи видам спорта: шашкам, 
шахматам, дартсу, плаванию, настоль-
ному теннису, домино и скандинавской 
ходьбе. 

Актив первичных организаций гор-
дится тем, что во многих из них есть 
свои ансамбли.  Самые песенные – 
«Сельские зори» и «Россиянка» (Та-
ремское), «Селяночка» (Ярымово), 
«Веселушки» (Лаптево). Почетных гра-
мот и дипломов – внушительные сто-
пы. А в результате объединения двух 
ансамблей создан хор Павловской го-
родской организации ВОИ.

С 2011 года павловчане участвуют 
в грантовых проектах. Сегодня идет 
ремонт офиса, стартовый капитал на 
который дало  призовое место в  об-
ластном проекте «Добрыми делами 
едины». Благодаря победе  еще одно-
го проекта:  «Обучение компьютерной 
грамотности» – состоялось открытие 
школы пользователя ПК.

Из беседы с председателем 
Павловской городской организации ВОИ 
Ниной Николаевной ПРИКАЗчИКОВОй:

– «Нелегок путь, но ветер века – он в наши 
дует паруса!» – наши люди имеют все основа-
ния сказать о себе поэтической фразой. Васи-
лий Михайлович Родионов, Семен Александро-
вич Нефедов, Антонина Петровна Волкова, 
Альбина Кондратьевна Бутузова, Валентина 
Васильевна Ефанова – вот кто положил на-
чало этому пути. Возглавляя организацию в 
разные годы, каждый дал нашему движению 
толчок вперед. Сегодня их путь продолжают 
34 председателя первичных организаций. О 
каждом нужно говорить только в превосход-
ной степени.  Творческие. Активные. Мило-
сердные, всегда готовые прийти на помощь 
– это наши люди» .


